
4ième Dimanche de l’Avent – par
Francis COUSIN (Lc 1, 39-45)

« Alors, Élisabeth fut remplie
d’Esprit Saint. »

 

 Dans le verset précédent le début du passage de l’évangile
d’aujourd’hui, Marie dit à l’ange Gabriel : « Voici la servante du
Seigneur ; que tout m’advienne selon ta parole. »

J’ai toujours été surpris de cette parole dans la bouche d’une
jeune fille d’environ quinze, d’abord parce qu’elle ne sait pas
vraiment à quoi elle s’engage, sinon d’être la mère de Jésus, et
ensuite  parce  qu’une  révélation  venue  d’un  ange,  on  peut  se
permettre d’être circonspect.

Bien sûr, l’Esprit Saint est venu sur elle, … Mais elle accepte sa
venue …

Et  nous,  est-ce  que  nous  sommes  aussi  docile  à  l’action  de
l’Esprit Saint ?

Et aussitôt, Marie partit « avec empressement … dans une ville de
Judée. ».

On ne dit rien de ses proches : ses parents, Joseph …

Ont-ils été prévenus de son départ ? On ne sait pas !

Mais Marie s’en va, avec empressement, et sans doute avec grande
joie.

Quand l’Esprit Saint touche une personne, elle ne peut pas rester
chez elle à se demander ce qui se passe, à se poser des questions,
à réfléchir, à tergiverser … Il faut aller de l’avant, bouger !
L’Esprit Saint veut des personnes en marche, parce qu’elles sont
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investies d’une mission qu’il faut mettre en œuvre, même si on ne
la connaît pas, ou pas totalement ! Même si on la découvre au fur
et à mesure … « Le vent souffle où il veut : tu entends sa voix,
mais tu ne sais ni d’où il vient ni où il va. Il en est ainsi pour
qui est né du souffle de l’Esprit. » (Jn 3,8)

Quand Marie arrive à destination, elle salue sa parenté.

Qu’a-t-elle dit ? On ne le sait pas …

Marie, elle, savait qu’Élisabeth était enceinte (et à six mois de
grossesse, cela se voyait …), mais pas Élisabeth au sujet de Marie
… Mais voici que son enfant tressaillit en elle … et l’Esprit
Saint lui fait comprendre que ce n’est pas un gigotage normal,
mais qu’il est dû à la rencontre entre les deux fœtus de Jean-
Baptiste et de Jésus, entre deux fœtus initiés par l’Esprit de
Dieu, entre le fœtus du dernier prophète de l’Ancien Testament et
celui du Messie annoncé …

Élisabeth aussi se laisse ’’pousser’’ par l’Esprit Saint, elle
accepte de croire à ce qui paraît inconcevable pour quelqu’un qui
n’est pas poussé par l’Esprit Saint …

Alors elle entre en grande joie : « Tu es bénie entre toutes les
femmes, et le fruit de tes entrailles est béni. D’où m’est-il
donné que la mère de mon Seigneur vienne jusqu’à moi ? ».

Marie et Élisabeth ont cru à l’action de l’Esprit Saint en elles
et entre elles.

Elles ont cru à l’action de l’Esprit en elles …

Et nous ? Est-ce que nous croyons à l’action de l’Esprit Saint en
nous ?

Oh bien sûr, nous ne sommes certainement pas appelés à donner
naissance à un prophète !

Encore  que  …  ?  Un  prophète  comme  Jean-Baptiste,  avec  comme
vêtement une peau d’animal ? … Assurément pas ! Cela ne se fait



plus à notre époque !

Mais,  que  l’on  soit  homme  ou  femme,  donner  naissance  à  un
prophète, c’est-à-dire à quelqu’un qui parle au nom de Dieu … Oui,
c’est toujours possible … un enfant qui peut devenir un prêtre, un
moine, une religieuse, … ou un simple laïc, homme ou femme, … mais
quelqu’un qui ose parler de Dieu avec ceux qu’il rencontre …

C’est cela être prophète …

C’est-à-dire que, d’une certaine manière, tout baptisé devrait
être un prophète … dans sa famille, son travail, ses relations …

Et si on regarde bien les choses : à chaque fois que nous allons
communier, nous recevons le corps du Christ en nous … C’est Jésus
qui vient dans notre cœur … Pour nous aider à vivre en chrétien
dans notre vie de tous les jours … mais pas seulement pour nous :
pour aider tous ceux que nous rencontrons à vivre en chrétien ou
selon l’évangile de Jésus, selon qu’ils sont baptisés ou non. Pour
être des témoins de Jésus …

C’est d’ailleurs ce que nous dit le prêtre à la fin de la messe :
« Allez porter l’Évangile du Seigneur ! ».

C’est le rappel de notre mission de baptisés …

Une mission qui devrait nous mettre dans la joie, comme Marie et
Élisabeth … une mission que devrait nous obliger à nous déplacer,
physiquement,  spirituellement,  intellectuellement  …  pour
accueillir le don de Dieu en nous … et dans les autres …

A quelques jours de Noël, gardons dans nos cœurs l’émerveillement
d’Élisabeth et celui de Marie : « Le Seigneur a fait pour moi des
merveilles ; Saint est son nom ! ».

Et soyons prêts à accueillir Jésus dans nos vies, chaque jour, et
lui donner la première place. C’est cela Noël … et c’est chaque
jour !



Seigneur Jésus,

dans nos préparatifs de Noël,

que nous ne t’oublions pas !

C’est toi notre invité d’honneur,

et c’est à toi que nous devons penser en premier,

mais sans oublier que tu es présent

en chacun de nous,

et surtout dans les plus pauvres.

 

                                     Francis Cousin   

 

 

 

 

Pour accéder à la prière illustrée, cliquer sur le lien suivant : Image dim
Avent C 4°
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